






















觀光發展。雖然民航局確定將由民 份列入第2階段的範疇。但是誠如人

航事業作業基金全額吸收離島居民 生一樣，地方發展都潛藏著無限可能

調漲後每年增加近新台幣2億元的支 ，既不能安於現狀，也不能畫地設限

出，但此非長久之計。個人鄭重籲 ，更不能故步自封鎖國。所以在中央

請中央主管機關儘速成立一個「離 有此一利多政策情形下，縣府是否藉

島航線補貼基金」，循環利用專款 此機會深入了解「自由經濟示範區特

專用作為執行離島航線補貼財源， 別條例」草案規範內容，再從制度、

財源由中央政府每年專案編列提撥 法規、土地、交通、基礎建設等各層

，而求一勞永逸解決離島航空票價 面詳加審視，尋求推動設置誘因共識

問題。否則每逢國際油價調升，航 與可行性方案，促使本縣開拓新局，

空公司票價調漲之聲沸沸揚揚，弄 振翅高飛。

得離島縣市人心惶惶，甚至逼得乖 　在本縣全日型身心障礙照顧機構的

巧鄉親走上街頭抗議，連中央交通 新建進度方面，本會在第22次臨時會

部民航局也亂了方寸，不知所措， 已 通 過 墊 付 工 程 不 足 款 項 經 費
長期以來累積了龐大民怨。何況民 1,800萬元，希望儘速完成委託規劃
航事業作業基金之用途尚非僅有票 、設計及監造委託技術服務採購工作
價之補貼，尚有其他飛安、裝備、 ，俾利興建工程發包作業能在今年年
回饋金等特定用途，不宜有所排擠 底完成，在此提醒縣府，此一特種建
，希望中央主管機關能審慎評估此 物，除須符合建築法規外，尚須依據
一特種基金的可行性，好讓離島明 建築物無障礙設施設計規範及身心障
天會更好。 礙相關法令規定辦理，終究照顧者將
　針對今年8月份中央正式上路的 障礙者送往機構安置，往往是最後的
「自由經濟示範區」，雖然離島縣 無奈選擇，事實上還是有太多無法割
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捨的牽絆與牽掛。所以為了讓原照 灣仙人掌公園、第1漁港轉型再造等

顧親人感到放心，有關機構內格局 諸多現階段重大專案建設，請縣府團

的配置、空間的規劃、特殊設備的 隊努力賡續加強推動，如有必要亦可

需求、服務人員的訓練等面向，即 設定查核點加強管考，展現縣政新成

刻起都應該要未雨綢繆，藉以減輕 果與新氣象。

照顧者憂慮，讓障礙者獲得最妥善 　本次定期會將進行縣政總質詢以及

的照顧。 103年度預算案的審議，期盼縣府團

　有關日前本縣風茹茶有被驗出農 隊對於各議員代表地方反映的民意，

藥殘留過量情形，以及未有食品安 以及建設的期待，不能有絲毫停歇的

全認證的問題。考量風茹茶是本縣 腳步，如此縣府的施政才能夠讓縣民

多年的特色茶品，甚至是中央經濟 真正的「有感」。特別是俗話說：人

部、經建會花費鉅資輔導推動的重 是故鄉親，水是故鄉甜。為了締造擁

要觀光伴手禮，知名度與黑糖糕、 抱澎湖無限可能，為了達成鄉親託付

仙人掌等傳統產業不相上下，希望 與殷殷期盼，在座各位您我都任重而

縣府農政、衛生單位要針對風茹草 道遠，相信只要府會合作，必能展現

的栽種加工、認證標準、檢驗方式 澎湖的驕傲與榮耀。最後祝福王縣長

、輔導作為等課題，積極與中央相 、縣府團隊、本會各位議員女士、先

關主管部會密切聯繫，竭盡全力確 生、媒體記者，心想事成！健康如意

保農民與業者權益，讓此一地方特 ！謝謝！

色產業能有活絡經濟發展與增進地

方建設之貢獻。

　另對於澎防部

與海蛟中隊遷建

、馬公金龜頭砲

台軍事生活博物

館修復再利用計

畫、多功能綜合

體育館興建、中

正橋及永安橋改

建、東衛水庫集

水區墳墓遷移、

南海之星2號客貨

交通船建造、青
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　個人認為，既然有簽訂合約也經 設計的總座位數，並提報修正計畫給

法院公證，一切就依照合約進行即 交通部，且要再經政院核定。澎湖的

可，根本不必再配合延宕，徒惹外 遊客約65％來自南部高雄地區，再加

界爭議。 上旅外鄉親仍以高雄為大本營，在旺

　原本將從明（103）年起開始起造 季機票一位難求的情形下，高雄與馬

的新臺華輪，又因縣府變更總座位 公之間的海運肩負著極大的任務；因

數而變更設計，目前又再將修正計 此臺華輪的汰舊換新是鄉親最殷切期

畫報交通部；俊逸憂心因為設計臨 盼的事。

時變更，將影響整個新船的建造期 　現在縣府承辦單位竟充內行，主動

程，恐怕無法如期在民國105年完成 提出變更設計，其實此為多此一舉；

。 畢竟在工程發包施工後又提出設計變

　「臺華輪汰舊換新案」已獲核定 更的案例，比比皆是，不必急著現在

，並分3年從民國103至105年，分別 就提出設計變更；主辦單位應以如期

編列新台幣3億、10億與4.3億元的 發包起造為前題，造成既成事實，以

建造費用；目前103年的3億經費中 免中央夜長夢多，又生變故。在3年

央已經跳票，只核定了7,040萬元， 建造經費的補助都已經發生變化、不

且傳出中央似有意翻案，想要重新 如預期之際，現在縣府又自添變數，

評估全案的必要性。在該案新添變 依照原計畫想要在民國105年完工下

數的同時，想不到縣府旅遊處又主 水啟用，個人一點都不表樂觀。

動提出變更設計之議，想要變更原

公第三漁港縣府BOT招商開發 且業者日前在取照最後期限召開記者

的福朋喜來登飯店案，取得使 會大聲喊冤，也未見縣府出面澄清表

用執照的最後期限已經逾期，引發 達貫徹公權力的立場，令人遺憾。如

各界的議論。俊逸認為縣府應依法 果整個開發案是依約進行，並合法取

辦理，既然最後一次延長9個月工期 得使用執照，當然大家都會支持；然

的協議書，已經由地方法院公證， 過程如未依協議書進行，未來所有民

縣府就應依照合約規範來執行。 間的建物起造案件都要求比照辦理，

　全案業者多次申請延長工期，而 縣府要如何自處？

縣府也在最後一次同意

延長限期改善，並與業

者簽訂協議書，且送交

地方法院公證，就應該

依照契約及協議來執行

，否則公權力將蕩然無

存。縣府在民國95年

第一次與業者簽訂契約

，後來全案先是延長兩

年，在今（102）年初

又延長9個月，對於縣

府一再包庇違約，俊逸

認為已經有圖利之嫌。

馬

招商開發案BOT
應依約辦理
新臺華輪又變更設計

影響新船建造期程令人憂心
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